

**HOMMAGE AU PROFESSEUR UNION EDEBIRI (OFR) DE LA
PART JONATHAN OLUWOLE COKER (OON)**

Jonathan COKER

*Ancien Ambassadeur du Nigeria
en Côte D'ivoire et En Chine*

En 1971, j'ai croisé le chemin du Dr. Union Edebiri à l'Université d'Ife, Ile-Ife, au Nigeria. À ce moment-là, il venait d'être recruté en tant qu'enseignant à la Faculté des Arts, au Département des Langues Modernes Européennes. J'étais alors en dernière année de ma licence en Langue Française, avec également des cours en langues allemande, portugaise et bien sûr en anglais. Le Dr. Edebiri nous dispensait des cours en littérature et en langue française.

Son arrivée à la rentrée universitaire de juillet 1971 était comme un symbole de printemps, porteur de l'espoir de réussite pour nous, les étudiants. Avant lui, la peur régnait parmi les finalistes, face à l'incertitude des examens finaux, avec la terreur de certains jeunes enseignants. L'arrivée du Dr. Edebiri au Département de la Langue Française a marqué une victoire pour nous tous, car nous avons tous réussi la licence grâce à ses méthodes et à son dévouement pour notre succès.

Le Dr. Edebiri incarne la conscience, la compassion et l'amour envers autrui. Travaillant avec d'autres grands enseignants tels qu'Abiola Irele, Feuser, Ita, Ade Ojo, Biola Sowole et Olusola Oke, ils étaient tous des professionnels et des humanistes. Les diplômés sous la tutelle du Professeur Union Edebiri occupent aujourd'hui des postes importants à l'échelle locale, internationale et mondiale, dont des ambassadeurs, des professeurs, des directeurs de grandes entreprises et des hommes

politiques.

Cet homme, sauveur de l'humanité, homme de paix et de culture, est un produit de la royauté du Bénin, de l'État d'Edo au Nigeria. Il ne se vantait jamais de son héritage royal sanglant. En parlant de son humilité, il ne manifestait jamais de supériorité envers ses collègues, amis ou même ses étudiants. J'aimerais citer une occasion en Guinée-Bissau où le Professeur Edebiri a partagé son lit, sa voiture et même sa nourriture avec d'autres personnalités moins nanties.

En sa compagnie, ma fonction diplomatique en tant qu'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Nigeria en Côte d'Ivoire a été rehaussée. Pendant une réunion de la CBAAC[1] à Abidjan, le Professeur Union Edebiri a dirigé une délégation africaine de grande envergure pour m'honorer d'une visite de courtoisie, en tant que son modeste ancien élève.

Cette délégation comptait parmi ses membres des ministres africains de la culture et de l'information : une source d'honneur pour mon pays, le Nigeria ! Cela a renforcé ma fierté de représenter dignement mon beau pays à l'étranger ; les retombées positives ont été considérables, grâce à l'humilité et à la confiance constantes exprimées par le Professeur Union Edebiri, qui n'a jamais laissé tomber les siens, que ce soient ses collègues, ses étudiants, ses amis ou leurs familles.

En cette occasion solennelle dédiée au Professeur émérite Edebiri, il convient de souligner son exceptionnalité en tant que jeune enseignant en langue et littérature franco-africaine et caribéenne, ainsi qu'en tant que professeur émérite d'excellence, homme de culture et de paix, bâtisseur et rassembleur d'hommes et de femmes en quête de savoir et d'excellence dans leurs carrières respectives. N'oublions pas que le Professeur Union Edebiri, malgré ses grandes études, mène une vie sociale simple et participe pleinement à la vie de ses amis, anciens étudiants et famille.

Qu'il soit hautement célébré.

[1] Centre pour les arts et la culture d'Afrique noire (Center for Black African Arts and Culture ou CBAAC en anglais)

On Thursday, 17 August 2023 at 10:19:45 GMT-4, JONATHAN COKER <oluwolejoncoker@gmail.com> wrote: